

TRAITEMENT:—10.—Le traitement préventif par le sérum est excellent, à condition qu'il soit fait en série. Injecter d'abord le plus tôt possible, 10. c. c. puis répéter la même injection 3 ou 4 fois à 8 ou 10 jours d'intervalle.

Le sérum préventif donné judicueusement fera disparaître le téтанос. Tout blessé dont la blessure a pu être plus ou moins souillée par des produits terreux ou animaux doit recevoir une injection préventive de sérum, dès son entrée à l'hôpital.

20.—Tétanos déclaré:—Injections massives de sérum et traitement ordinaire connu: isolement dans une chambre obscure, chloral. Ce traitement est symptomatique mais ne guérit pas. Les injections à doses massives peuvent être données: hypodermiques, musculaires, intra-veineuses, mais il faudra se méfier des accidents sérieux ou autres. On donnera de 100. à 150. c. c. par 24 heures.

Une statistique mentionne que sur 16 enfants atteints, 14 ont guéri avec des doses de 400. à 500. c. c. Les cas sub-aigus sont relativement plus sensibles à l'action du sérum.

Contre le téтанос déclaré, on peut aussi employer le traitement de Bacelli. Le Dr. Simard a eu deux cas de guérison avec ce traitement. Il consiste à injecter dans le canal rachidien un mélange d'acide phénique et de sulfate de soude. Il faut surveiller l'apparition des urines noires.

Le Dr. St-Jacques, de Montréal a rapporté sept guérison par ce traitement.

Mais il ne faut pas oublier que si ce traitement a donné de si bons résultats entre les mains de son auteur, c'est que le téтанос en Italie est beaucoup plus fréquent et beaucoup moins grave que le téтанос que nous observons ici. Cependant le traitement de Bacelli peut être utile à la campagne, parce que le sérum coûte cher, et on n'a pas sous la main les quantités de sérum voulues pour injecter des hautes doses.

Enfin on donnera du chloral de la morphine; et aussi on soignera la plaie.

Conclusions:—10.—A l'hôpital: Avant le téтанос, donner les injections préventives.

Lorsque le téтанос est déclaré: donner le sérum à hautes doses.

20.—A la campagne: si l'on a pas de sérum, instituer le traitement de Bacelli.

M. le Président remercie le Dr. Simard.

Par le Dr. Bissonnette.—Pourquoi ne pas employer conjointement le sérum et le traitement de Bacelli?